# 9月号

# 洋友会大東地区だより

三洋電機洋友会大東地区 発行責任者 三宝 忠勝 編集責任者 中山 良夫

発行 平成 29 年9月1日

第181号

# ◇秋の日帰りバス旅行の概要が決まりました

## ☆岡山のサッポロワイン工場の見学と日本のエーゲ海牛窓のオリーブ園の観光です

今年の秋のバス旅行は、11月9日(木)に実施しますが、詳細は「洋友大東地区だより10月号」 でご案内します。今月号では、秋のバス旅行の見どころや楽しめる内容についてご紹介させ ていただきますので多くの会員の皆様のご参加をお待ちしております。

今回のバス旅行は岡山のサッポロワインの工場見学と日本のエーゲ海といわれる生窓のオ リーブ園の観光です。ぶどうの女王マスカット・アレキサンドリアの名産地である岡山県赤磐市 にあるサッポロワインの「岡山ワイナリー」では、工場見学とワインの試飲を楽しむ予定です。ま たお買い物(お土産)を兼ねておかきの里も予定しております。工場見学は数種類約350本の ブドウが栽培されているブドウ園の散策やワイナリーの代表的なワインを7~8種類試飲する ことになっています。あなたのお好みのワイン探しも如何ですか?

#### サッポロワイン工場「岡山ワイナリー」



岡山ワイナリーでのワインの試飲



午後からは、日本のエーゲ海といわれる牛窓にある「牛窓オリーブ園」の観光です。



牛窓オリーブ園から瀬戸内海を望む

牛窓オリーブ園は、1942年(昭和17年)第2次世界大戦 中、岡川県有数の商家である服部和一郎によって牛窓 の丘陵地にオリーブ畑を作ったことが始まりで、日本オ リーブの原点といわれております。10ヘクタールの広い 丘に約2000本のオリーブの木が栽培されており、10月 から11月が収穫の時を迎えます。園内のギリシャ神殿風 の建物やオリーブパレスからの瀬戸内海の展望も今回 の見どころの一つなります。

尚、秋の日帰りバス旅行のご案内(詳細)は10月6日発行の「洋友会大東地区だより10月号」 で行います。是非多くの会員・ご家族の皆様のご参加をお待ちしております。

(担当 静山副会長)

## ◇第 57 回 [歩こう会]のご案内

☆秋の大和路を散策しませんか?近鉄大和八木駅から畝傍御陵前駅までのおよそ6kmの平坦 なコースです。

まず入鹿神社へ、蘇我入鹿と云えば天皇をしのぐ権力をもった飛鳥時代の豪族です。中大 兄皇子、中臣鎌足によって暗殺され、大化の改新の発端となりました。蘇我入鹿を祀った全国 で唯一の神社だそうです。

次に今井町を目指します。今井町は戦国時代に織田信長と戦った町で歴史ある町並みが保存 されています。その中の河合家住宅は江戸時代初期より酒造業を営んでいて試飲ができます。 今井町を出て"今井まちなみ交流センター「華甍(はないらか)」"を見学します。今井町の歴史 と住宅の内部が分かる模型などが展示されています。

小房観音はバラと風鈴のお寺として有名です。秋のバラ祭りは 10 月 19 日からで、1 週間前 ですが、少しは咲いていると思いますのでご期待ください。

小房観音を出て東へ 750m の所に藤原宮跡があります。建造物はありません。7 月中旬から 8 月上旬にかけて見頃を迎えるハスと秋のコスモスが有名で、コスモスは30,000㎡に8種類300 万本が植えられています。コスモスと遠景の耳成山が一幅の絵となっています。

本薬師寺跡の周辺の田んぼに地元の小学生がホテイアオイを植えています。田んぼを埋め 尽くしたホテイアオイの濃い緑の葉と、白い花びらの一片に薄紫の中に黄色がポツンとありま す。白い中に紫と黄色の清楚な花が目を癒してくれます。





今井町の歴史ある町並み ⇒ 藤原宮跡(咲き誇るコスモス)⇒ 本薬師寺跡のホテイアオイ

• 🖯 時: 10月11日(水)10時 (雨天の場合は13日(金)に順延)

•集合場所 : 近鉄大和八木駅 改札口

: 近鉄大和八木駅→入鹿神社→今井町(重要伝統的建造物群保存地区)→ ・コース

小房観音(バラ)→藤原宮跡(コスモス)→本薬師寺跡(ホテイアオイ)→

近鉄畝傍御陵前駅

気候の良い秋の一日健康増進を兼ねて歩いてみませんか、多くの会員の皆様の参加をお待ち しております。

詳しくは、同封のご案内をご覧ください。

(担当 中村(正)、榎本、中村(好))

## ◇水彩画教室展が開催されます

教室展も回を重ねて今年で15回目になります。その間、皆様多数のご来場を頂き感謝しております。さて、今年度は下記の要領で開催いたします。

開催期間 : 10月13日(余)~10月18日(水)(10時~17時)

但し、初日13日は13時から、最終日18日は16時までとなります。

開催場所 : 守口文化センター 3階ギャラリー

京阪電車守口市駅下車 徒歩約2分(京阪百貨店南隣)

大阪、大東、滋賀の3地区の会員が参加して、それぞれ労作(老作?)を出展すべく励んでおります。皆様のご参加とご評価を期待しております。なお、10月から今年度後半が始まります。絵にご興味のある方の入会大歓迎です、ご気軽にお声をかけてください。季節の良い10・11・4・5月は野外スケッチを、他の月は門真市の松心会館で人物や静物を描いております。会員の活動や作品は洋友会大東のホームページ「水彩画教室」に掲載しておりますのでご覧ください。

(天田 y-amada1938@ae.auone-net.jp)

## ◇沖釣りクラブ「迷釣会」恒例の盛夏「明石のタコ釣り」に参加して

< 釣行日> 2017年8月5日(土) < 時 間> 午前6時~午後1時30分

<釣り船> 小松乗合船(明石林崎漁港) <釣り場> 二見沖

<釣り人> 富田義数(会長)、山田義明(幹事)、岡田久男、森西泰年、人見正明、山本孝、三原 良和、芝野正雅、田所正光、池本佳市



恒例の大東地区の沖釣りクラブ「迷釣会」の「明石のタコ釣り」が今年も元気に開催されました。折しも迷走台風5号が九州から近畿直撃を窺い、天候は?波高は?出船は?と心配しながらの釣り準備でしたが、迎えた当日は拍子抜けするほど風もなく波も静かで絶好の釣日和となりました。

タコ釣りは、釣り方も竿釣りと手釣り、仕掛けも 定番のタコテンヤにタコエギが加わり、どれを 選択するかで大きく釣果に影響します。そんな

中、今回の竿頭はダントツの 18 杯を釣り上げた芝野さんでした。好不調、悲喜こもごもは毎度のこと、参加各位の釣行レポートを報告します。

富田 一昨年昨年と事情があり不参加で久しぶりの真ダコ釣りです。3年前の例会では27杯を釣り上げ、今年も悪くても20杯は固いと勇んで出船です。今年のポイントは二見沖。隣の山田君は順調に釣り上げますが、なかなかあたりがありません。その時、グニューと重くなった感触。思わず合わせますが、タコがテンヤを抱く前だったのか外れてしまいます。そうしているうちに再びあたりが。



今度は少し送り込んで渾身の力で合わせます。ようやく一杯目をゲットしますがなかなか後が続きません。結局、トータルでは 3 杯と撃沈です。タコテンヤでの手釣りであったが、道糸が太いため潮に流され、あたりが取りにくかった。来年は竿釣りがいいかなあ~。

山田 昨年一昨年と撃沈に終わり、今年こそはと秘策を準備し、1週間前に前乗りをして万全の状態で臨んだものの2度あることは3度あるが3度目の正直を上回り、返り討ちに終わりました。救いは、辛うじて11杯と2桁をクリアした点と常連の某氏も撃沈に終わったことです。敗因は、今年の釣りポイントが他のポイントが振るわず三見沖に集中したために場荒れしたことと、シーズン終盤であったことの二点かと思われます。来年は、7月のトップシーズンでの開催を検討します。

**岡田** 前週に下調べて 20 数杯の釣果だったので今日も期待したのですが、結果は中型ぞろいの 6 杯の貧果。女将曰く、「今日は潮回りが悪かったみたい」とのこと。釣れた仕掛けの内容を分析すると、手羽先で 2 杯、ササミで 2 杯、アジで 2 杯、タコの恋人や蛸墨族エギは駄目でした。家内がタコの天ぷらを!と張り切って揚げたら油があちこち弾き飛び散り大変な状態に。 苦労して揚げたタコ君を美味しくいただきました。

森西 皆さんとおしゃべりをしながらのタコ釣り、楽しかったです。今日は、最初は全然ダメでしたが移動の三ケ所目で3匹をゲットして、これなら二桁を達成できると思ったのですが、その後はサッパリ。昼前頃、やけに糸が引っ張られるなあと思っていたら何故かタコがくっ付いていました。釣果は希望の二桁、ダメでも家族分8杯はと思ったのに5杯と残念でした。家族が刺身を嫌いなので5杯とも内臓を除去してから冷凍。なんの料理で提供されるか、お楽しみです。

**人見** 前半は隣の芝野さんがどんどん釣り上げるなか、ボウズを心配しながら全く反応なしでした。芝野さんに脂身を頂き、気を入れ直して頑張りました。お陰様で赤ちゃんダコを入れて目標を上回る 10 杯でした。

山本 4年ぶりのタコ釣り挑戦でしたが、やはり難しい。だいぶ以前に買ったバス釣り竿を持参するもやはり柔らか過ぎ、急きょ手釣りに変更しました。でも何とか家族分\*2の6杯を確保できました。あまり小さくなく、型揃いのタコに家内が喜んでいます。塩でもみ洗いし氷温庫に格納、後の調理は家内が考えるでしょう。

**三原** 厳しい釣りでしたが、年に一度、ワイワイ言いながらのタコ釣りは楽しいですね。初めは レンタル仕掛けの手釣りでスタートしましたが、全く当たりがなく、マイ仕掛けの竿釣りに変更。 やっと良型 1 杯ゲットするも後が続かず 2 杯の厳しい釣りでした。その貴重な 2 杯を取り敢え

ず湯がいて、土曜は刺身、日曜はアヒージョにしました。やっぱり、さすが明石タコ、スーパーに売っているタコより、味がとっても濃い。

芝野 久しぶりのタコ釣りを満喫できました。 事前の山田さんからの情報をもとに餌は小さい方が良いかと全長 10cm 程度の小アジに豚の脂身をセットしました。テンヤは小アジに準じて台座が細めの竹製を準備。テンヤにセットしてみて、やや頼りなく思いましたが、タコにとっては抱きやすく、アジと碇バリとの段差が



大きいので、抱けば必ず針掛かりするように思えました。今回はこれが奏功したようで、タコは

テンヤに良く載ってくれました。釣果は全 18 杯、内 950g が 1杯、850g 前後が 2 杯。近くの実家 に 6 杯ほど持って行き、残りは我が家の晩餐。たこ飯、タコ刺し、ゆでだこ、タコとネギのマヨネーズ焼き等々を楽しみ、残りは冷凍し後日楽しむ予定です。

田所 今年で3回目のタコ釣り参加。一昨年は豚の背脂も知らずに参加し、魚の形をしたぷにゅぷにゅ(後で「タコの恋人」と云う名を知った)を貰って釣果4杯。昨年は、背脂を持参したものの2杯。今年は、過去の反省を踏まえ万全の体制で臨んだものの結局4杯に終わり、一向に釣果が伸びません。来年は7月開催を計画していただけるとのこと、来年こそ2桁を釣りたいと思っています。

池本 今年こそはとフィッシングエイトで数多いタコエギの中からフィッシングエイトオリジナルをチョイスし、験を担いで紅と白の2色を購入。さぁ~と意気込んで投下、早速「ぐっ!」と手応え、やったぁーと勇んであと2~1m・・・スコーン・・・? 気を取り直して再投下、しばらくすると再び手応えが、今度こそは・・・スコッ・・・? そんなことを繰り返し、タコエギを諦めテンヤに切り替えて最研開本部終的には昨年と同じ5杯、いやはや難しいものです。バラシは自分の未熟さ、フィッシングエイトさんには会員特典で乗船料割引(500円)をして貰いましたので文句は言えません。家族で囲んだ夕食のタコのぶつ切り、翌朝のタコ飯は最高でした。迷釣会の皆さん、今年もご高配いただいた富田会長さん、お世話をいただいた幹事の山田さん、有難うございました。

(池本 記)

#### ※沖釣りクラブ「迷釣会」のご紹介

オーディオ・ビデオの沖釣り仲間が中心となり 1990 年頃に創設された釣りクラブです。現在の会長は富田義数さん(元研開本部)で会員数は約 20 名、洋友会大東地区の会員の方も多く参加されています。日本海・大阪湾・和歌山を中心に月例会を開催しています。詳細は、「迷釣会」のホームページ(http://www.eonet.ne.jp/~meicyoukai/)をご覧ください。

## ◇会員の皆様へのお知らせ

#### ☆三洋電機物故社員慰霊法要が行われます

今年も、永年三洋電機発展のため多大のご尽力を頂きながら、ご不幸にも不帰の客となられました社員・OBの方々の物故社員慰霊法要が 9月21日(木)に淡路島の別格本山本福寺において営まれます。今年は、平成28年8月16日から平成29年8月15日までに亡くなられた洋友会の物故会員が対象で、大東地区ではご遺族が法要を希望された9名の御霊も合祀、法要されます。

尚、三洋電機としての慰霊法要は今回が最後となりますが、今までに合祀、法要された方々は本福寺にて永代供養をして頂きます。また、今後の事につきましては、洋友会として何が出来るかを検討することになっています。

(扫当 永野)

#### ☆洋友会ホームページ委員会(本部)が設立されます

5 月に洋友会本部のホームページがリニューアルされました。このホームページを地区・会員の皆様にも積極的に活用していただくために内容の検討をするため本部主導でホームページ委員会が設立されました。本部後藤会長が委員長となり各地区から1名の委員を選出す

ることになり大東地区からは、ホームページ担当の井伊幹事を選出することにしました。 具体的な検討内容

- ① 地区 HP 掲載済みで、地区情報を全会員に伝達したい情報の提供
- ② HP は未掲載だが、地区の情報を全会員に伝達したい情報の提供
- ③ TOP ページを飾る写真データ及びコメントの提供

などです。洋友会としては、会員の皆様に見ていただき読んでいただきホームページを積極的に活用していただける内容にしていきたいと思っております。会員の皆様のご協力をお願いいたします。

## ◇企業スポーツの試合情報

#### ☆ラグビートップリーグ2017-18の第1節が始まりました

トップリーグ 2017-18 の第 1 節が 8 月 18 日(金)から始まりました。 ワイルドナイツの第 1 節は、19 日(土)クボタピアーズとの対戦です。試 合は、45-21と圧勝で幸先良いスタートを切ることができました。



#### •試合結果

第1節 8月19日(土) ○45-21 対クボタピアーズ(東京秩父宮ラグビー場) 尚、第2節は8月26日(対キャノン)、第3節は9月1日(対東芝)となっております。皆さんの ご声援をお願いいたします。

#### ☆アメフト X リーグのレギュラーシーズンが始まります

X リーグのレギュラーシーズンがいよいよ 8 月から始まります。パナソニックインパルスの試合日程は以下の通りです。皆さんのご声援をお願いいたします。

#### •インパルスの試合日程

第1節 8月31日(土) 18:30 対エレコム神戸ファイニーズ(京セラD)

第2節 9月10日(日) 11:30 対アサヒ飲料クラブチャレンジャーズ(王子 ST)

第3節 9月17日(日) 11:30 対アズワンブラックイーグルズ(王子 ST)

第4節 10月1日(日) 15:00 対富士通フロンティアーズ(ヤンマーF)

第5節 10月15日(日) 14:00 対オービックシーガルズ(エキスポ)

第6節 10月29日(日) 11:00 対ノジマ相模原ライズ(横浜ST)



(担当 中山)

# ◇今月度のプルタブ収集のご協力者を紹介します

•早川 三郎様 •小田嶋 秀雄様 •増田 松太郎様 •森西 泰年様 大変ありがとうございました。これからもよろしくお願いいたします。

## ◇健康管理情報 8 月号

今月もサンヨー連合健保より会員の皆様へ、健康管理情報 8 月号(同封)を提供していただきました。是非、読んでいただきこれからの健康管理に役立たせてください。

#### ◇会員の皆様へのご報告

7月5日~6日に発生した九州北部豪雨は、福岡県、大分県を中心に甚大な被害をもたらしました。この度、洋友会九州地区松岡会長より会員の被害状況などのご報告を本部を通じいただきましたのでご紹介いたします。被害に遭われた会員の皆様にはお見舞い申し上げます。(松岡会長よりのご報告内容)

この度の九州北部豪雨では福岡県朝倉市及び大分県日田市などの両県で35人(福岡32人・大分3人)が死亡した豪雨災害、まだ6名が行方不明です。しかし会員の中には多少の被害はあるようですが、家を流されたり死者など大きな被害は今のところ出ておりませんのでご安心ください。昨年の熊本地震に続き、自然災害に見舞われておりますが、一日も早い復旧、復興に向けて頑張っております。

## ◇在籍会員数

**会員総数 527 名**(平成 29 年 8 月 25 日現在)

#### ◇編集後記



9 月に入りましたが、残暑が続いております。今年の夏は例年になく高温状態が続き会員の皆様には、日常の健康管理に工夫をされたことと思います。また、夏には地域活動が活発となり夏祭り、地域パトロール、防犯パトロールなど子供さんと接触する機会が増え気分的に若返る良い機会でもあります。積極的に地域活動に参画をしてください。わたくしも、地域防犯推進委員として夏祭りの準備、防犯パトロール、防災訓練などに参加し地域交流を図りました。今月号で

は秋の日帰りバス旅行と歩こう会の概要について掲載をしております。秋の良い気候での健康増進の一助として是非参加していただきたいと思います。お待ちしております。(Y•N 記)

洋友会大東地区宛の連絡・記事投稿は下記FAX又は、E-メールでお願いします。

TEL•FAX 072-870-3400

Eーメール info@yoyu-daitou.daa.jp

洋友会大東地区ホームページアドレス

http://yoyu-daitou.daa.jp/